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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 45. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 

15.01.2019 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Holzweißig, Rathausstraße 1, Rathaus, Großer Sitzungssaal 

von 19:00 Uhr bis 20:50 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Hans-Jürgen Präßler  

Mitglied 

 
Tino Höbold  

Dieter Brand  

Uwe Denkewitz  

Mario Fessel  

Uwe Kröber  

Annett Riede  

Ines Stalinski  

Andreas Stannek  

 

 

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 15.01.2019, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 18.12.2018 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 

 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 

 
  

   

6    Bebauungsplan 01-2018ho "Gewerbepark an der B 100" der Stadt Bitterfeld-

Wolfen im Ortsteil Holzweißig - Änderung des Geltungsbereiches und 

Entwurfsbeschluss 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 

 

Beschlussantrag 

283-2018  

7    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

8    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Präßler, eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr 

und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die ordnungsgemäße Einberufung zu 

dieser Sitzung und Beschlussfähigkeit mit insgesamt 9 Ortschaftsräten fest. 

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor, so dass Herr Präßler 

um Abstimmung darüber bittet. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 9  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

18.12.2018 

  

 

 

 Herr Präßler legt die Gründe dar, weshalb die Niederschrift der Sitzung 

vom 18.12.2018 nicht schon mit den Sitzungsunterlagen zugegangen ist und 

fragt, ob es Einwendungen dagegen gibt, über diese heute trotzdem zu 

entscheiden. Damit erklären sich alle einverstanden. 

 

Bevor die Abstimmung zur Niederschrift erfolgt, werden offene 

Sachverhalte vom 18.12.2018 angesprochen und in diese Niederschrift 

übertragen. 

 

Rückbau der Brücke über den Strengbach 

- Wunsch des Ortsbürgermeisters, Beschilderung Rad-/Fußweg Glück-Auf- 

  Straße innerorts vorzuverlegen 

- Rückbau des Lagers sowie des Beleuchtungsmastes auf der Bahnseite 

 

Ortsfeuerwehr Holzweißig 

- Schaffung von Umkleidemöglichkeiten für die Kameradinnen  

  Baubeginn: 2019 

 

Sanierung Turnhalle  

- Renovierung Innenbereich 

 

Dorferneuerungsprogramm 

- Investitionsmaßnahme „Sanierung Schulstraße“ 

  Planung: 2019 

  Realisierung: 2020 

- Maßnahme „Kulturpavillon“  

  Realisierung: 2019 

- Regenrückhaltebecken 

  Rücksprache des Ortsbürgermeisters mit GB III hinsichtlich  

  Realisierungszeitraum 

 

Alte Grundschule 

- Investor ist noch am Kauf des Objektes interessiert 

 

Sanierung Hauptstraße/Petersrodaer Straße  
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- Realisierung: II. Quartal 2019 

 

Rissbildungen im Straßenbelag 

- Realisierung: 2019 

 

Umsetzung Löschwasserkonzeption 

- Errichtung eines Löschwasserbrunnens am Friedhof 

  . Bohrarbeiten abgeschlossen 

  . Installation der Pumpen durch die Pumpen und Wassertechnik Bitterfeld 

    GmbH 

- Wiederherrichtung des Löschwasserbrunnens im Park 

  Realisierung: I. Quartal 2019 

 

Gedenkstein „Willi Sachse“ auf dem Schulhof der Grundschule 

 

Vereinskegeln um den Pokal des Ortsbürgermeisters 2019 

Termin: 04.05.2019 

 

Angler- und Familienfest 

Termin: 22.06.2019 

 

Kulturelle Förderung im ländlichen Raum des Landkreises Anhalt-Bitterfeld 

– Antragstellung für das Jahr 2019 

- Terminverlängerung bis 31.05.2019 

- Landkreis veranschlagt insgesamt 100.000,00 Euro für diesen Förderzweck 

  für das Haushaltsjahr 2019 

 

Reparatur Gehweg/Pflasterarbeiten Heinrichstraße 1 - 13 

- Maßnahme wird in das Jahr 2019 übernommen 

- voraussichtlicher Baubeginn: 23.01.2019 

 

Spendenaufruf des Ortschaftsrates für das Jahr 2019 

Herr Präßler teilt mit, dass er über die bisher eingegangenen Spenden aus 

datenschutzrechtlichen Gründen im nicht öffentlichen Teil der Sitzung 

informieren wird. Wer dagegen etwas einzuwenden hat, solle das jetzt sagen. 

Hierzu gibt es keine Einwände. 

 

Unfallgefahr durch fehlende Straßenbeleuchtung auf Rad-

/Gehwegabschnitten 

- Straße des Friedens gegenüber der Gartensparte „Sonnenrose“:  

  Leuchtkörper wird installiert 

 

Kranzniederlegung zum Gedenken an die Opfer des Nationalsozialismus 

Wann: Sonntag, 27.01.2019, 11:00 Uhr 

Wo:    Friedhof Holzweißig 

 

Angelsportgruppe „Zander“ e.V. - Fischereipachtvertrag vom 27.04.2001 – 

Feuchtbiotop Holzweißig 

Verlesen des Schreibens des SBL Öffentliche Anlagen und Beauftragter für 

Immobilien und Gebäudeverwaltung an die Angelsportgruppe „Zander“ e.V. 

hinsichtlich termingerechter Umsetzung des Bauwagens (31.12.2018) auf 

den neuen genehmigten Stellplatz.  

 

BA 245-2018 – Realisierung von Parkplätzen an der Grundschule in  

Holzweißig 
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Der Ortschaftsrat wird über die durch die Stadtverwaltung 

herausgearbeiteten Lösungsvarianten informiert. Favorisiert wird dabei die 

Variante 3: Nutzung von kostenlosen Parkplätzen am ehemaligen Rathaus.  

Herr Präßler legt dar, dass auf Grund der finanziellen Situation durch die 

Stadt kein neuer Parkplatz geschaffen werden kann und deshalb die von der 

Verwaltung vorgeschlagene Variante am sinnvollsten erscheint. 

 

Altes Schulgebäude 

Herr Präßler wird Maßnahmen der Verwaltung zur Gefahrenabwehr in 

Erfahrung bringen. 

 

Rad- und Verkehrswegekonzept 

- öffentliche Auslage abgeschlossen 

- Einspruchsfrist bis 4. KW 

 

Parkplatz am Friedhof 

Auf Grund mehrerer sichtbarer Schäden, die, trotz umsichtigen Verhaltens 

der ausführenden Firma, durch Bohrfahrzeuge verursacht wurden, regt Frau 

Stalinski eine Begehung des Parkplatzes nach Beendigung der Arbeiten an. 

Herr Präßler richtet die Bitte an die Verwaltung, dafür zu sorgen, dass nach 

dem Abschluss der Arbeiten eine Abnahme erfolgt und die Mängel abgestellt 

werden. Er möchte als Bürger an dieser Abnahme teilnehmen. 

Herr Präßler wird den von Frau Stalinski gegebenen Hinweis auf die 

defekte große Beleuchtung am Eingang des Parkplatzes an die Verwaltung 

weiterleiten.  

Anmerkung vom 15.01.2019: 

- Bohrarbeiten sind abgeschlossen 

- Abnahme erforderlich 

 

Ringerhalle 

Herr Denkewitz wird beauftragt, die Problematik weiter im Blick zu 

behalten. 

 

Turnhalle 

- Aufstellen des Fahrradständers 

 

Straßenumbenennung 

Anmerkung vom 15.01.2019: 

- Realisierung im Sommer 2019 

 

Herr Präßler fragt, ob es Einwendungen zur vorliegenden Niederschrift 

gibt. Da dies nicht der Fall ist, bittet er um Abstimmung darüber. 

  

                                                                                    einstimmig beschlossen 

 

Frau Stalinski merkt an, dass in Durchsetzung des Datenschutzgesetzes im 

Textteil des Protokolls die Namen der Bürger anonymisiert werden, unter 

„Gäste“ auf der Teilnehmerliste auf dem Deckblatt des Protokolls jedoch die 

Namen erscheinen. Nach Verlesen des Belehrungstextes zur Durchsetzung 

des Datenschutzgesetzes durch Herrn Präßler und Hinweisen von Herrn 

Kröber kommt man zu dem Schluss, dass dort künftig nur noch die zur 

Sitzung geladenen Gäste vermerkt werden dürfen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 1   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 
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Oberbürgermeister 

  
 Ehrung des ehemaligen Wehrleiters Mario Matary zur 

Jahreshauptversammlung am 18.01.2019 durch den Stadtwehrleiter  

- Hinweis auf eine würdevolle Ehrung anlässlich der Abberufung eines 

  Wehrleiters, der diese Funktion 18 Jahre ausgeübt hat 

 

Arbeitsgelegenheiten mit Mehraufwandsentschädigung 

- Antwort der KomBa steht noch aus 

 

Offene Maßnahmen in der Ortschaft Holzweißig aus Zielstellungen des  

Jahres 2018 

- Bekanntgabe der nicht realisierten Aufgaben 

 

Haushalt 2019 

- Bestätigung des Haushaltes liegt noch nicht vor 

- Abarbeitung der durch die Kommunalaufsicht erteilten Auflagen durch die 

  Verwaltung 

  Termin: Ende Februar 2019 

 

Übernahme eines Wahlehrenamtes 

- Information und Aufforderung zur Beteiligung   

- Schreiben des Stadtwahlleiters vom 20.12.2018 an alle zur Kenntnis  

   gegeben 

 

Herbstspazierung vom 05.10.2018 

- Bekanntgabe und Ausreichung des Protokolls an alle Ortschaftsräte 

- Herr Jerofke sichert zu, den Ortschaftsrat hinsichtlich Abarbeitung zu  

  gegebener Zeit zu informieren 

 

Dank an das Ehrenamt in der Kommunalpolitik vom Ministerium für Inneres 

und Sport LSA 

- Schreiben des Innenministers vom 19.12.2018 wurde an alle verteilt 

  

Freilaufende Hunde  

- Behandlung einer Anzeigenerstattung an den holländischen Hundebesitzer 

  (ehemalige Gaststätte Am Berg) 

 

Auswertung Spendenaufruf 2019 „Ertüchtigung Kinderspielplatz an der 

Linde“ 

- Mitteilung aktueller Stand durch Herrn Hentschke 

- Beschlussantrag „Spielplatzkonzept 2019“ liegt zur Ortschaftsratssitzung  

  am 05.02.2019 vor 

Hinweis von Herrn Denkewitz, auf den diesbezüglichen Spendenquittungen 

den tatsächlichen Verwendungszweck und nicht „Erziehung“ anzugeben. 

Der Ortsbürgermeister stimmt dem zu und wird dies in der Verwaltung 

durchstellen. 

 

Liste Brauchtumsmittel 

- aktuelle Informationen zu vorliegenden Anträgen und Ausreichung der  

  Liste an alle Ortschaftsräte 

- Zuarbeit der Fraktionsvorsitzenden erwünscht 

  → Abstimmungsgespräch vor der nächsten Ortschaftsratssitzung 

  → Beratung zur Ortschaftsratssitzung am 05.02.2019 

  → Beschlussfassung zur Ortschaftsratssitzung am 12.03.2019 
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zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

 Vor der Eröffnung der Einwohnerfragestunde nimmt der 

Ortsbürgermeister Bezug auf § 17 der Hauptsatzung der Stadt Bitterfeld-

Wolfen und verweist u. a. auf die Einhaltung des Artikels 6 Absatz 1, 

Buchstabe c der Datenschutz Grundverordnung.  

 

Im Rahmen der Einwohnerfragestunde werden keine Fragen gestellt. 

 

 

 

zu 6  Bebauungsplan 01-2018ho "Gewerbepark an der B 100" der Stadt 

Bitterfeld-Wolfen im Ortsteil Holzweißig - Änderung des 

Geltungsbereiches und Entwurfsbeschluss 

 

Beschlussantrag 

283-2018 

 Der Ortsbürgermeister bezieht sich auf die Begründung des 

Beschlussantrages und fragt, ob es hierzu Gesprächsbedarf gibt. 

Herr Denkewitz ruft in Erinnerung, dass der Ortschaftsrat dem Stadtrat den 

Beschlussantrag 051-2018 nur unter der Beachtung folgender Prämissen zur 

Beschlussfassung empfohlen hatte: 

- keine Lagerung und Verarbeitung sowie kein Brechen kontaminierter  

  Materialien  

- nur Tagesbetrieb zur Vermeidung von Lärmbelästigung in der Nacht 

Er könne dem vorliegenden Beschlussantrag u. a. deshalb nicht zustimmen, 

weil aus dem  Schallschutzgutachten (Anlage 5) als „Vorschlag für eine 

textliche Festsetzung im Bebauungsplan“ die Möglichkeit eines 24stündigen 

Betreibens der Anlagen hervorgeht.  

Des Weiteren erschließt sich Herrn Denkewitz nicht, warum eine 

Brecheranlage nachts leiser sein sollte, als am Tage. Mit dem Hinweis auf 

die Fakten, dass  

- sich der geplante Standort der Brecheranlage westlich der Ortschaft  

  Holzweißig befindet,  

- man zwischen der Brecheranlage und dem Wohngebiet eine freie Fläche  

  und vorwiegend Westwind habe,  

äußert er Bedenken hinsichtlich einer hieraus resultierenden 

Lärmbelästigung der Anwohner der Ortschaft Holzweißig. Aus diesem 

Grund vertritt er den Standpunkt, dass die Brecheranlage aus Rücksicht auf 

die Nachtruhe der Anwohner zumindest nicht in der Nacht betrieben werden 

sollte. 

Herr Präßler stimmt dem zu und ergänzt, dass für die Anwohner entlang 

der Bahnlinie bereits jetzt eine große Lärmbelästigung durch die Bahn 

vorhanden ist. 

 

Im Ergebnis der Diskussion zum BA 283-2018 wird durch den Ortschaftsrat 

ein Änderungsantrag mit folgendem Inhalt gestellt und darüber abgestimmt: 

„Das Lärmschutzgutachten wird zur Kenntnis genommen. Auf Grund der 

Nähe zum Wohngebiet wird nur einem Tagesbetrieb der Brecheranlagen von 

Montag bis Freitag zugestimmt.“ 

Abstimmungsergebnis zum Änderungsantrag: 

9 dafür  0 dagegen  0 Enthaltungen 

 

Im Anschluss daran bittet der Ortsbürgermeister um Abstimmung zum 

Beschlussantrag 283-2018 unter Beachtung der im Änderungsantrag 

festgelegten Prämissen. 

 

                                                                            mit Änderungen empfohlen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ja 9  Nein 0  

Enthaltung 0   
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Festlegung: 

Herr Denkewitz wird vom Ortschaftsrat beauftragt, den Bau- und 

Vergabeausschuss auf die bereits in seiner Sitzung am 03.04.2018 im 

Rahmen der Abstimmung zum BA 051-2018 zu Protokoll gegebene 

Forderung hinzuweisen, wonach dort kein Asbest und keine kontaminierten 

Materialien gelagert, gebrochen oder jeglicher anderweitiger Verarbeitung 

unterzogen werden dürfen. Diese Forderung wird vom Ortschaftsrat 

aufrechterhalten. Desweiteren soll der BVA durch Herrn Denkewitz darüber 

informiert werden, dass der Ortschaftsrat Holzweißig dem Stadtrat die 

Beschlussfassung des BA 283-2018 nur unter folgender Voraussetzung 

empfiehlt: „Das Lärmschutzgutachten wird zur Kenntnis genommen. Auf 

Grund der Nähe zum Wohngebiet wird nur einem Tagesbetrieb der 

Brecheranlagen von Montag bis Freitag zugestimmt.“ 

 

zu 7  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Paupitzscher Straße 6 

Frau Riede fragt nach, ob es neue Erkenntnisse bezüglich des unbewohnten, 

im Laufe der Jahre dem Verfall preisgegebenen Hauses gibt. Des Weiteren 

möchte sie wissen, wer für die ausstehenden Kosten aufkommt. 

Herr Präßler informiert, dass die Besitzverhältnisse noch immer ungeklärt 

sind. Er wird beim SB Liegenschaften in Erfahrung bringen, weshalb man 

hier nicht weiterkomme. Abschließend erwähnt er, dass es Kaufinteressenten 

für das Grundstück gibt. 

 

Fehlende Bäume auf dem Friedhof Holzweißig 

Hinsichtlich der Frage von Frau Stalinski, was Sinn und Zweck der Sache 

ist, immer mehr Bäume auf dem Friedhof zu fällen, wird sich Herr Präßler 

bei der Verwaltung erkundigen. Beispielhaft führt sie an, wenn man rechts 

durch die kleine Eingangstür geht, auf der Grünfläche in Richtung 

Trauerhalle, befindet sich links eine Wiese, worauf Tannen standen. Diese 

sind alle verschwunden. Darüber hinaus gehe es auch um andere Bäume, die 

auf dem Friedhof verschwunden sind.  

 

Radwegekonzept 

Herr Kröber macht darauf aufmerksam, dass  

1. der Wegabschnitt nach den „Wächtern der Goitzsche“ ab der kleinen 

Behelfsbrücke durch eine Aufschüttung wieder hergestellt werden sollte (ca. 

150 m), um eine Anbindung in den anderen Teil zu erhalten. Damit würden 

dem Radfahrer zwei Varianten angeboten, sein Ziel zu erreichen. Dieser 

Wegabschnitt fehlt im Radwegekonzept komplett. 

Frau Riede merkt hierzu an, dass sie an der damaligen Beratung in Wolfen 

teilgenommen hatte und dort auf ihre diesbezügliche Frage die Antwort 

lautete, dass der Weg entlang der „Wächter der Goitzsche“ dem BUND 

gehöre, das Eigentumsverhältnis des (von Herrn Kröber benannten) 

weiterführenden Teiles nachgewiesen werden müsse und aus diesem Grund 

nicht berücksichtigt worden ist. 

Herr Kröber bestätigt, dass der „intakte“ Weg bis zur Behelfsbrücke dem 

BUND gehört. Er wird in der Stellungnahme darauf hinweisen, dass die 

Grundstücke ab dem Ablauf des Sees, dort, wo bauliche Maßnahmen 

notwendig sind, sich im Eigentum des Bundesforsts befinden. Im Weiteren 

wird die Möglichkeit angesprochen, ob der Zweckverband Goitzsche für 

solche Baumaßnahmen Fördermittel generieren könnte, was von Herrn 

Präßler mit der Anmerkung bestätigt wird, dass der Sachverhalt beim ZV nur 

eingebracht werden müsse. 
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2. der Biber auf der anderen Seite des Bahndammes durch den ehemaligen 

Grubenbahntunnel wieder kräftig gebaut hat, wodurch sich im Bereich des 

Radweges, auf der Holzweißiger Seite in Richtung Petersroda, eine große 

Wasserfläche gebildet hat. Im Radwegekonzept müssten Maßnahmen fixiert 

werden, um der Vernässung des Radweges nach Petersroda künftig 

entgegenzuwirken. 

Beide Hinweise werden vom Ortschaftsrat bestätigt und durch Herrn Kröber 

termingerecht eingebracht, um eine Aufnahme ins Grundkonzept zu 

erwirken. 

 

Bauvorhaben Herr S., Glück-Auf-Straße 

- abschließende Stellungnahme der DB zum durch Herrn S. in Auftrag  

  gegebenen Lärmgutachten steht noch aus 

 

Bauvorhaben Fam. P., Friedrich-Ebert-Straße 

- Löschwasserversorgung ab Fertigstellung der Löschwasserentnahmestelle  

  am Friedhof gewährleistet 

 

Brunnenpatenschaft 

- organisatorische Abstimmung 

 

Jugendclub 

Herr Fessel stellt die Frage, wann mit einer Wiedereröffnung gerechnet 

werden kann. 

- Stellenausschreibung durch die Stadt: Stadtjugendpfleger 

  . Bewerbungsschluss: 21.01.2019 

  . Voraussetzung: Erzieher  

- Stellenausschreibung bei Herrn Präßler oder im Internet einsehbar 

- Interessenten bitte bei Stadtverwaltung, Frau Bauer, oder Herrn Präßler 

   melden 

 

Musiknacht im Park 

- unverbindliche Anfrage durch Herrn Fessel an Jugend über Facebook,  

  welche Vorstellungen bestehen 

  . z. B. Rocknacht im September  

- Berücksichtigung bei Brauchtumsmittelvergabe 

 

Weihnachtsbaumverbrennung 

- neuer Termin: 26.01.2019 

 

zu 8  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister gibt bekannt, dass die nächste Sitzung des 

Ortschaftsrates am 05.02.2019, 19:00 Uhr, im Rathaus Holzweißig, Großer 

Sitzungssaal, stattfindet. 

Um 20:43 Uhr wird der öffentliche Teil der Sitzung durch Herrn Präßler 

geschlossen und die Nichtöffentlichkeit hergestellt. 

 

 

 

 

 

gez. 

Hans-Jürgen Präßler 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Bianka Erling 

Protokollantin 
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